ASPECTOS DE LA SITUACION POLITICA

Y SOCIAL DE NAVARRA.-

(INDICE)

- 1.- SITUACION POLITICA GENERAL. (Pag. 1).
- 2.- GRUPOS POLITICOS. (Pag. 4).
- 3.- ELECCIONES. (Pag. 13).
- 4.- ANALISIS POR SECTORES (Pag. 14).

1 .- SITUACION POLITICA GENERAL .-

1.1.- El acelerado ritmo de los acontecimientos políticos, tanto a escala nacional como provincial, mantienen a lo que se ha ve nido en llamar "mayoría silenciosa" en una situación expectante e intranquila.

Preocupa y asusta el constante detoriore de las Instituciones, el derrumbe, al parecer imparable, de la oconomía.

La declaración del Cobierno fué acogida con indiferencia y la actuación posterior del Ejecutivo no ha hecho mada por hacer desaparecer dicha indiferencia.

So comenta que los grandes males de la nación -desarme moral, objetivos nacionales, fenómenos regionalistas y separatistas, paro, inflación, corrupción, etc.- no se ha abordado y no parece haya voluntad de hacerlo.

Se ve a los ministros obsesionados por conseguir la reforma política con olvido de su papel de gobernantes y administrado-

Entre las personas que se pueden definir como fieles al Régimen del 18 de Julio hay desunión, falta de fé y sensación de estar siendo traicionados en sus convicciones más firmes.

Es frecuente escuchar de labios de hombres del Movimiento, Delogados ministeriales y altos funcionarios la pregunta de la quién servimos?, intentando reflejar su desconcierto y absoluta falta de rumbo.

Para este sector de la sociedad -"mayoría silenciosa" y Movimiento- la amnistía ha sido suficientemente amplia y generosa.

Para las F.O.P,s. la amnistía ha sido acogida con indiferencia.

La postura de le que ahera se ha venido en llamar oposición -y antes se conocía por subversión- es la misma que venía adoptando en los primeros meses de este año. Sus objetivos siguen siendo los mismos -ol desmonte total y absoluto de las Instituciones y el borrar de un plumazo los cuarenta últimos años de la Historía de España-.

Ahora actúan espoleados por sus contínuos éxitos y por el eco y el apoyo que reciben de los medios de comunicación social incluso en los oficiales (T.V.E., prensa del Movimiento, etc.) Asimismo el ser los únicos interlocutores válidos del Gobierno eleva su moral de victoria.

Al Gobierno lo consideren débil, de corta vida -"puente"y con un programa alicorto e insatisfactorio.

La amnistía les parece corta ya que no incluye a los terro ristas a los que consideran "luchadores de la libertad".

La incidencia separatista y marxista es impresionante. El tristísimo espectáculo de las fiestas de San Fermín en Pamplo na, Estella, Tudela, Aciz, Baztandarren Biltzarra, etc., la proliferación de "festivales" musicales y la acción demoledora de cierta prensa ha demostrado, una vez más, que la ofensi va para la conquista de Navarra está perfectamente montada y los objetivos se van cumpliendo meticulosamente.

En contra de todo ello la reacción ha sido mínima ya que la población se encuentra desarmada, desarticulada y medrosa. No hay ningún grupo coherente que se oponga a la marca subversiva y los escasos y tímidos intentos do constituirlos han fracasado per la inhibición de la mayoría, el miedo y la falta de apo yo del Gobierno.

1.2.- Se habla de un otoño caliente y los indicios parecen apuntar a que así será.

Las "centralos sindicales" que van aflorando -todas ellas en manos de la subversión- persiguen objetivos políticos revolucionarios y, por ello, se puede afirmar que las "plataformas reivindicativas" y las peticiones a la hora de la renovación do los convenios serán inalcanzables -las que se refieran al terre no laboral- y políticas extralaborales las demás.

Al no existir otra alternativa para el trabajador honrado, y no revolucionario -que constituye la mayoría- y el sentirse a- gitado y arrastrado por estas minorías es de prever que los plan tecmientos de actuación de la subversión se cumplan perfectamento.

La agitación en el terreno laboral, jaloada desde la prensa, y animada y justificada desde los púlpitos es de prever se extienda a restantes sectores de la sociodad.

> -0-0-0-0-0-0-0--0-0-0-0-0-0-0-0-

2.- GRUPOS POLITICOS.

2.1. - SECTOR DERECHISTA .-

Partiendo de la base que los conceptos de "izquierda" y "de recha" son relativos y que pueden conducir a un encasillamiento irreal de los distintos grupos que operan en el campo político se adopta el calificativo de "SECTOR DERECHISTA", únicamento con la finalidad de encajar en un mismo apartado a aquellas cerrientes o agrupaciones políticas que no pretenden la ruptura con las Instituciones del Estado Español y que, aún ad mitiendo una evolución, sen fieles a los princípios del Régimen nacido el 18 de Julio de 1.936,

2.1.1. - MOVIMIENTO .-

Cuenta con apreciable número de afiliados, principalmento en la Ribera y en la capital.

Sus hombres se encuentran desasistidos y desilusionados a falta de unas directrices y de un mando quo los aglutine y dirija.

• Es urgente emprender esa tarea ya que de llevarla a cabo, es un sector con fuerza y que debe centar en el futuro político de Navarra.

2.1.2. UNION DEL PUEBLO ESPAÑOL .-

Hay intentos de establecer este grupo político en Navarra.

Su representante es ANTONIO ASIAIN (Lugarteniente de la Guardia de Franco) que intenta atraerse a los encuadrados en el Mevimiento.

Parece ser que cuenta con unas mil firmas, fundamentalmente procedentes de la Ribera.

2.1.3.- TRADICIONALISMO.-

La crisis religiosa y la crisis del carlismo han cuarteado al Tradicionalismo, la mayor fuerza política de Navarra.

Sus componentes -considerando como tales a los que no han abarcado las corrientes socialistas-marxistas encarnadas por Carlos Hugo de Borbón a través del Partido Carlista y EKA- se

hayan desconectados, entre sí, asombrados ante el giro de los acontecimientos y medrosos.

Su único nexo de unión lo constituye el periódico "EL PENSAMIENTO NAVARRO".

De este grupo se puede afirmar lo mismo que decíamos al tratar del Movimiento. Debidamente impulsado y encuadrado puede constituir una apreciable fuerza política en Navarra.

Para ello el primer paso debe apoyarse en una revitaliza ción del ya citado periódico "EL PENSAMIENTO NAVARRO".

2.1.4.- UNE .-

Cuenta con pocos miembros, todos ellos procedentes del Tradicionalismo.

Hasta el momento no desarrolla actividad alguna.

2.1.5.- UDE .-

Cuenta, asimismo, con pocos miembros.

Su personaje mas caracterizado es ALFREDO LES FLORISTAN (Procurador en Cortes por los Cabezas de Familia) que reside en Madrid.

Asimismo JESUS EZPONDA GARAICOECHEA parece estar certa de este grupo.

Lleva una vida lánguida y sin actividad.

2.1.6. - PARTIDO DEMOCRATA .-

Sigue las directrices de JOAQUIN GARRIGUES WALKER.

Su organizador en Navarra es JESUS AIZPUN TUERO, fundador de "Unión Navarra".

Sin actividades importantes y con escaso proselitismo,

Unicamente en el campo universitario —a través del Partido Universitario Independiente (P.U.I.) — muestra alguna señal
de vida.

2.1.7. - CAUSA CIUDADANA .-

Su líder en Navarra es JAIME IGNACIO DEL BURGO TAJADURA.

. . . .

Cuenta con oscaso número de afiliades y su actividad política es mínimo.

2.2. SECTOR DE OPOSICION.

2.2.1. - SEPARATISMO VASCO. -

P.N.V. Integrado en su mayoría por personas de edad adulta del sector clero y seglaros. Teniendo en cuenta las características geográficas de la previncia, el P.N.V. tiene arraigo en las zonas donde priva lo vas co y en definitiva las que rayan con la provincia de Guipúzcoa, sin descartar Pamplona y Estella, aunque lo vasco no sea el matiz predominante.

Hasta el memento vieno absorvándose en el P.N.V. moderada actuación, moviéndose los conceptuados como de dicha tendencia dentre del regionalismo y canalizando sus actividades mediante el femento de las digitintas modalidades del Pueblo Vasco -folklore, romerías, actos culturales, y sobre todo el fomento de la lengua euskera, a través de las IKASTOLAS-.

En cuanto al número aproximado de militantes se puede establecer en un par de centenares y algunos simpatizantes.

E.G.I.- Hace algunes años esta rama juvenil del P.N.V., de sarrolló una gran actividad, tanto de tipo propagandistico como de carácter violento en esta capital y provincia, con sus comandos, constituidos por elementos de esta capital.

Desde hace bastante tiempo no so le detectan actividades a este grupo, concretamente desde la escisión en su seno y pasando varios de sus miembros a la orga nización terrorista E.T.A.

E.T.A. VB. (Rama político-militar). Dispone de estructura e infraestructura, aunque hay que hacer notar que debido a la laber de los servicios policiales, sus estamentos orgánicos, por el momento han sido desarticulados.

Por lo que etañe a su estructura, Frente Militar , y Político, cuenta, con militantes legales y cuadros, militantes y cuadros ilegales, comandos especiales, con infraestructura propia, aparato do propaganda por zonas, organización do "Makos" a travós de abogados.

En cuento a sus mejores colaboradores y complices se encuentran en el Ciero y estudiantes vascos afincados en Navarra.

Debido a las desarticulaciones sufridas por esta Organización en Navarra, se puede determinar el núme ro de militantes en una decena aproximadamente.

En cuanto a la incidencia en las masas, tienen muy poca estas organizaciones separatistas, teniendo en cuenta que grandes zonas geográficas no se encuentran aún vazquizadas.

2.2.2. COMUNISMO PRO-SOVIETICO.-

P.C.E. No tiene gran predicamento en esta provincia, ni gran influencia para la movilización de masas. No obsidente su línea política en ciertos aspectos puede ser aprovechada por etros grupos comunistas en labores de agitación y alteración del Orden Público, pero sin atribuirle padrinazgo.

Teniendo en cuenta las racies y características de las CC.00. de Navarra, que se escapan del esquema Catrillista, figurando como correas de trasmisión de 0.R.T. que las dirigo, tiene relativa influencia el Partido, si bien no se descerta la posibilidad de que a nivel do Secretariado Mas CC.00., pueden tener algún elemento aislado.

A nivel de Colegios Profesionales no se le conoce incidencia o penetración así como de Cuerpo de Funcio narios Públicos. En el Colegio de Abogados puedo existir algún elemento aislado, al margen del Colegio, den tro de los llamados laboralistas.

La labor de proselitismo y agitación, en terrios,

club parroquialer, se canaliza a través de las CC.OD. y su modalidad do Barrios y Pueblos, sin que en tales acciones se observe la influencia del P.C.E.

Siguiendo la táctica del Partido, busca alianza a través de la Asamblea Democrática, que aglutina ideas de todos los sectores.

2.2.3. - OTRAS FRACCIONES COMUNISTAS.

2.2.3.1. - MARXISTAS LENINISTAS .-

F.R.A.P., P.C.E. (m-1) y sus organizaciones de masas 0.S.O.-

No tiene incidencia en las masas o influencia en los sectores laberal, estudiantil y profesional.

Sin posibilidades de cara a la movilización de ma sas, sus acciones están limitadas a grupúsculos integrados, actualmente por una docena de indivíduos.

Nula penetración y posibilidad de alianza.

En las últimas desarticulaciones se ha puesto de ma nifiesto que es la Dirección del Exterior, la que envía a los responsables.

No existen otras Organizaciones de masas adheridas al Comité Pro-F.R.A.P., salvo O.S.O. Tieno en el momen to actual un cuadro dirigente del activo del Partido, enviado por la Dirección del Partido Comunista (m-1).

M.C. (Movimiento Comunista). - Centra su actividad propagandística en el Sector Laboral, con una estimable capacidad para la movilización de masas, sobre todo en la zona rayana a Guipúzcoa, dende es sabido que el M.C. os el Movimiento Obrero de aquella provincia.

En esta capital, el cuadro de dirigentes, con anterioridad provenía del sector estudiantil y profesional, pero en la actualidad sobre todo los de la zona antes mencionada son del sector obrero.

Su labor de captación y prosolitismo está centrada en los modios laborales y estudiantiles. Los componentes de esta fracción ponen de manificato su radicalización. Sua consignas y métodos para perturbar el Ordon.

dependen de las problemáticas que se planteen o situaciones conflictivas.

Cuentan con un número estimable en esta Provincia. Están adscritos a Coordinación Democrática.

Esta Fracción Comunista tiene importancia en la Provincia.

O.R.T.- (Organización Rovolucionaria de Trabajadores).- Es la fracción Comunista más importante de Navarra, que dirige por completo las CC.OO. de Navarra, en cuyo Secretariado cuenta con un 80% de puestos.

Ticne influcencia en todos los sectores, pero de manora particular en el Laboral y Clero Progresista.

Tiene posibilidades parala movilización de masas, aunque lo haga a través de las CC.00. que la conside ran como el único organismo capaz de centralizar cual quier Jornada de Lucha, la mayoría de sus dirigentes provienen de los Grupos Apostólicos, (HOAC, JOC y VOJ).

Un grado elevado de radicalización, aprovechan cual quier estado de conflictividad para la alteración del Orden.

Sus posibilidados aliancistas son estimables, teniendo en cuenta que dirige CC.00.

Su alianza con el P.T.E. puede supener una gran ayu da, le que no se puede determinar es si está unión es sólo para aunar fuerzas en una jornada de lucha o si bien llevará consigo una estructuración de sus principios, formando un solo partido.

2.2.3.2. COMUNISTAS TROSKISTAS. -

L.C.R.- E.T.A. VIB.- Esta Organización contra su actividad en el campo Político, el mayor número de pibtadas, sicm bras de propaganda y colocación de "Ikurriñas" tienen como autores, militantes do esta Organización.

Tiene poca incidencia en el Campo Laboral por lo que su actividad en este campo consiste en la alianza con los demás grupos. Su falta de líderes natos en este

especto y por tento el no dirigir ninguna esemblea en fébrica, son las principales causas de este fraca so, a pesar de que cuenta con 7 células, divididas por Sectores Industriales.

Sus militantes provienen de los sectoros laboral y estudiantil, que se encuentran muy radicalizados, con sus piquotes de auto-defensa y ataque.

De su Congreso Central, celebrado hace escasas fe chas han salido las consignas de cambio de siglas y una campaña de intensificación para la captación de nuevos militantes dentro del campo laboral.

Realiza frecuentes "unidades de acción" (reuniones conjuntas) con el M.C., habiendo llegado a un acuerdo por el cual trabajarán conjuntamente en todo lo relacionado con el campossindical, para poder contrarrestar en lo posible la fuerza que en esta provincia pose el ente U.R.T. - P.T.E.

Aunque se han realizado frecuentes reuniones no se ha llegado a la fusión de esta organización con L.C. per discrepar en muchos de sus puntos doctrinales.

2.2.3.3 - COMUNISMO INTERNACIONAL -

P.T.E. (Partido de Trabajo de España). - Esta fracción comunista, do un tiempo a esta parto, viene distinguiéndo
se por su gran actividad propagandística y su valoración puede considerarse como estimable.

Tal vez pueda considerársele como la más importante en el campo estudiantil, junto cen el C.E.N. (Comi té de Estudiantes de Navarra). También tiene una gran importancia en el Sector de la construcción donde el principal protagonista de la Huelga en este Sector.

Tiono posibilidades en la convocatoria do masas, sus cuadros dirigentes son muy activos, desarrollando amplia labor de captación y proselitismo con resultados bastantes positivos, sobre todo ahora en que la alianza con G.R.T. es ya segura.

La única alianza con otros grupos la manifiesta a través de CC.60.

2.2.4. SECTOR SOCIALISTA .-

Dentro del concepto de socialismo y con pluralidad de ma tices, siguiendo más o menos la línea ideológica del P.S. O.E., figuran una serie de grupos que se autodefinen como socialistas.

- PARTIDO CARLISTA (E.K.A.) (Euskadico Kaslista Alberdía).— Se autodenomina socialista. Este partido se puede considerar como poco importante en el campo laboral, pero en el Campo Político, junto con L.C.R.— E.T.A. VIB son los mas activistas, nace por primera voz (El Partido Carlista con la denominación EKA) a raíz de la celebración de MONTEJURRA 76, y desde esa fecha no ha dejado de llevar la voz cantante en cualquier programación de jornadas de lucha.
- U.S.O.- Si hace algún tiempo este partido no tenía importancia en esta capital, ahora con la posible Libertad Sindical, está dando señales de vida y es fácil observárselo firmando alguna hoja, aunque siempre en unión de otros gru pos afines.
- U.G.T.- Caso parecido es lo que ocurre en este partido, aunque éste haya alcanzado mayor importancia. Cuenta con un grupo de abogados laboralistas. Ha firmado algunos papeles conjuntamente con CC.00. y U.S.O. y Consejo de Trabajadotes, sobre todo el de llamamiento a la lucha el día 1 de Mayo que produjo la suspensión temporal del Consejo do Trabajadores.

2.2.5. - GRUPOS DE RECIENTE CREACION EN NAVARRA.-

P.C.U.- (Partido Comunista de Unificación).- Sólo ha dado soñales de vida a través de una hoja de propaganda en la que se invitaba a la gente a una menifestación ilegal el día 9 de agesto del presente año.

Debido a lo reciente do su creación, se desconocen da-, tos que conduzcan a la determinación de la línea a seguir, así como dirigentes del mismo.

PLATAFORMA DE FUERZAS JUVENIDES DE NAVARRA. - Este nuevo organismo trata de aunar a todas las ramas juveniles de los dis

...

- ../... tintos grupos políticos para coordinar y centralizar todos sus jornadas de lucha. La componen:
 - -. J.C.R. (Jóven Guardia Roja), rama juvenil del PTE.
 - -. U.J.M. (Unión de Juventudes Maoistas).O.R.T., está en unión do la anterior, constituyen las mas importantes.
 - -. J.P.C. (Juventudes del Partido Carlista).
 - -. JJ.SS. (Juventudes Socialistas). P.S.D.E.
 - -. E.G.G. (Euskadico Gastedi Gorria) rama juvenil del M.C.

-0-0-0-0-0-0-0-0-

-0-8-0-0-0-0-

3 .- ELECCIONES .-

L + + %

La batalla política en Navarra tiene como ebjetivo final la conquista de la Diputación Feral, ya que dada su capacidad legislativa y su independencia administrativa es posible -dentro de la Ley- transformar Navarra al gusto del que detenta el poder provincial.

La subversión ha ido venciondo en los cembates intermedios y, así, ya domina el Ayuntamiento de la capital y los de la mayoría de las más importantes ciudades y pueblos de la provincia.

Como en su avance nada ni nadie se opone es de prever que en las próximas elecciones que se avecinan el triunfo será suyo, . y no por la valía de sus candidatos y el número de sus votantes, sino por la abstención masiva del resto de la población.

Sólo provocando una reacción positiva de la "mayoría silencio sa", encuadrándola, dándole un horizonte y presentándole unos can didatos un poco atractivos se podría conseguir frenar el avance separatista-marxista.

Hasta el memento no se conocen actuaciones pre-electorales propiamente dichas que hayan trascendido a al exterior.

Sí se han detectado actividades que puedan incidir en el resultado de las mismas. Se pueden citar como ejemplos:

- Apoyo del Ayuntamiento de Pamplona a la Asociación Democrática de la Juventud.
- Ataques a la Diputación Foral de Navarra se capa de una "democratización" en sus estructuras y sistema de elección.
- Apoyo del Ayuntamiento de Pamplona a una central sindical ilegal y subversiva (línea 0.R.T.).
- Prosencia de la Caja de Ahorros Municipal con sus fondos y su aval a todo grupo, asociación, festival, concurso, ikastola, etc. que tenga un carácter socialista avanzado, marxista o separatista.

-0-0-0-0-0-0-0--0-0-0-0-0-0-0-0-

4. - AMALISIS POR SECTORES.

4.1. SECTOR LABORAL.

2000

SITUACION ACTUAL .-

Ante la proximidad de la negociación de gran cantidad do Convenios, se preven una serie de largas y laboriosas negociaciones, que se supone no lleguon a tórmino, ya que la actual situación político-económica lo impido.

En multitud do Asambleas do fábricas, surgen conceptos como: readmisión de despedidos, liberted sindical, amnistía total, puntos todos ellos que postergan y ocultan las reivindicaciones prepias del trabajador, reivindicaciones que en algunos casos se han presentado mas que como objetivo primerdial a conseguir, como atractivo para que el mundo del trabajo, acepte a seguir las consignas de los grupos subversivos, los cuales no se recatan en admitir, que no quieren desgastarse en pequeñas cuestienes, y que el objetivo de su lucha es la obtención del poder.

ACTUACION DE LOS ORGANISMOS OFICIALES=-

No existe confianza en la 0.S. Está desligada totalmente del trabajador, considerándese éste no selo indefenso, sino además sometido por fuerza a una organización que por falta de agilidad le pone ante el empresario en inferioridad de condiciones.

Por otra parto, las "Cendidaturas Uniterias", han puesto a la casi totalidad de los cargos sindicales en manos de la subversión. Los pocos enlaces que no aceptan sus con signas, son difamados y boicoteados sistemáticamente buscando su anulación.

Se da el caso paradójico de que los locales de la D.S. son el escenario de Asambleas que tratan de temas como: sus pensión de la cueta sindical, patrimenio sindical, etc..., que ante el descenecimiente de los dirigentes de la D.S. se llevan a cabo en la mas completa impunidad.

OPCIONES SINDICALES .-

Son momentos do gran confusionismo. La subversión preson ta a la 0.5. como un organismo totalmente acabado. Plantoan

...

al trabajador la nocesidad de afiliarse a un nuevo Sindica to, que por supuesto, cada grupo pretende sea el suyo. El Sindicato Unitario, parece por tanto imposible de conseguir.

Se da el caso, de que para ganar afiliados, presentan sus Sindicatos como Centrales ya reconocidas, sorprendiondo así la buena fé de los trabajadoros.

Anto estas realidades, la respuesta oficial es prácticamente nula, por los problemas expuestos anteriormente.

ANALISIS DE LAS DISTINTAS CENTRALES ILEGALES .-

- USO.- Por la relevancia de sus dirigentes mas significatives y por la negativa del Gobierno a admitir la lega
 lización de las opciones comunistas, parece ser que
 esta Central será la que mas peso específico tenga.
- UGT.- Escasa significación. No obstanto sus dirigentes en Navarra hacen un esfuerzo considerable, todo ello con vistas a alcanzar el suficiento protagonismo.
- cc.00.-Auspiciados por ORT y PTE, en la actualidad es la corriente sindical mas fuerte, aunque en el momento en el que la liberted sindical sea un hecho, crecmos que dará relegada a un segundo término.

El resto de corrientes sindicales no se tratan, debido a su escasa consistencia.

PREVISIONES .-

No pueden ser las previsiones pues más pesimistas, ya que la acumulación de reivindicaciones no satisfechas, puede ser la chispa que en un determinado memento haga saltar el mundo laboral.

No son do considerar las reacciones de los grupos positivos por estar totabmente faltos de iniciativa, además de que con su carácter pasivo se limitan a acoptar como bueno todo aquello que les caiga encima.

4.2. SECTOR ECLESIAL.

Debido a la gran tradición religiosa de la provincia de Navarra, este sector adquiere una singular importancia y

por tanto sus actuaciones tienen una notable incidencia en la población civil.

Se nota un ambiente de rivalidad entre, los que podía mos llamar los moderados y los progresistas. Los primeres, aunque ligeramente superiores en número, paracen tener per dida la contienda, puesto que los progresistas, en su mayoría jóvenes, van ocupando puestos de importancia en la gerencia diocesana y cuentan con una masa (un centenar aproximademente de clérigos activistas, resentidos y marxistizados).

Hay una tendencia a realizar agrupaciones vascas de ca rácter roligioso aunque con matices claramente politizados.

Es una de las principales metas de este sector progresista, el hacer ceincidir la demarcación administrativa de la Diócesis con la geográfica de las provincias vascas y Navarra.

No es ningún secreto para nadio que la raiz de estos ma les previone, fundamentalmente, de una crisis notable de autoridad y una, cada día mayor marxistización del clero.

Los grupos subversivos procuran aprovecharse al máximo de esta circunstancia con la única finalidad de conseguir los propósitos que persiguen.

Este escendeloso ambiente clerical está preduciendo una progresiva descristianización en la Diócesia, cuyos síntomas mas netables son:

- La deseparición de vocaciones religiosas y con ellas el Seminario, que solo existe como justificación de unos in gresos procedentes del presupuesto del Estado.
- Demolición familiar: Apoyo a la protesta juvenil y mentalización inhibidora de los padres.
- Contínuas secularizaciones: más de cincuenta en los dos últimos eños.
- Materialismo: La única razón de vivir es el consumo, la riqueza y todo aquello que carezca del mínimo interés es piritual.

Hay que hacer notar al sector del OPUS cuya característica fundamental es la increible capacidad para inhibirse

. . . .

de todo aquello que ellos censideran que no les afecta di-

Sen muy disciplinades y -en potencia- capaces de aplastar, si se les ordenara, al resto de les sacerdotes, ya que su categoría y preparación es notablemente superior.

4.3. SECTOR EDUCATIVO.

En el sector educativo, debido al parentesis de las vacaciones de final de curso, la actividad de los grupos cub
versivos ha sido prácticamente nula, no obstante es de espe
rar que al comienzo del curso próximo sigan en la línea que
últimamente operaban, aprovechando los actos de resonancia
nacional y provincial, así como determinadas decisiones del
ministerio de Educación y Ciencia, para esgrimir sus banderas.

La Universidad de Navarra, debido a sus características, resulta poco accesible a los grupos subversivos, pese a lo cual se observan claros intentos de politizar este Centro, intentos contrarestados por otros grupos positivos.

En la Escuela Universitaria de Formación de Profesores de E.G.B., es donde se encuentra el verdadere gérmen de la subversión, ya que en ella se encuentran la mayoría do los agitadores del C.E.H., y su labor se extiende a otros centros de la previncia.

Es posible que todo este sea el resultado de que este Centro depende del Rector de la Universidad de Zaragoza y por tanto su independencia con el Delegado del M.E.C. de Navarra es total. Por etro lado el poco carácter del director para imponerse ante un alumnado discolo que encuentra apoyo en gran parte del profesorado.

Los Directores de Institutos, si no en su totalidad, si en su mayoría, son de confianza.

El campo de la E.G.B. está en manos del cloro regular, sufriendo todas las vicisitudes de la Iglesia actual.

En Navarra la subversión en el sector educativo está movida por diversas organizaciones políticas (ORT., P.Carlista., J.G.R.) que están aglutinadas con el nombre genérico de C.E.N. (Comités de Estudiantes Navarros).

Su prosencia se manifiesta fundamentalmente por propagenda, pintadas, así como por la aparición de pancartas y carteles en algunes centros de la provincia.

A finales del curso pasado, CC.00. tuvo contactos con el C.E.N. para tratar do atracrlo a su torreno sin conseguir resultados positivos ya que éstos pretenden revitalizar la rema juvenil del P.T.E. que actualmente cuenta con pocos militantos.

4.4. SECTOR MEDIOS INFORMATIVOS.

Los medios informativos de Navarra son un reflejo de la situación política de la provincia y en ellos se adivina la impulsión y osadía do la subversión frente a la inhibición y postura medeosa de la mayoría.

Estos medios informativos, por etra parte, son responsables, de alguna manera, de la situación alcanzada al apoyar, la mayería de ellos, a la acción subversiva, si no de manera abierta, sí erosionando continuamente las Institucio nes nacionales y fementando esa reticencia natural del nava rro a todo lo que no sea autóctono y propio de la tierra. Las corrientes marxistas y separatistas en lo político, las progresistas en lo religioso y las materialistas en general tienen espectacular acogida en las páginas de la prensa y en las endas de radiodifusión.

Si a ello unimos que los medios informativos del Estado (T.V.E., prensa del Movimiento, etc.), bien con su inhibición o con su apoyo, favorecen la acción subversiva, el panorama no puede ser más desolador.

Un somero análisis de cada uno de los órgenos informativos que inciden directemente en Navarra nos indica lo siguiente:

a)"DIARIO DE NAVARRA".

Periódico de gran colidad técnica, amplia tirada (33. 000 ejemplares diaries) y elevades recursos económicos.

El capital está muy repartido y todo él en manos de familias burquesas.

Está concebido como una empresa industrial y su intorés se centra en la venta del producto independientemente de su calidad. Por ello edapta su línea ideológica a las corrientes más en boga y que mejor aceptación tie nen en el mercado.

Si a ello unimos que su Director -buen escritor y periodista- es un hombre amargado, con sensación do fracaso y sin carácter, y que está rodeado por un equipo de redactoras socializante y vazquista, encontraremos lógica la posturalactual del periódico.

"DIARIO DE NAVARRA" mantione una línea de reticoncia a todos los valores nacionales y del Régimen del 18 de Julio. Sin definirse nunca apoya y jalea las ideas socializantes avanzadas en lo político y progresistas en lo religioso. Sin ser separatista ensalza el movimien to de vazquización de Navarra y la utopía de un "Euzkadi" con protagonismo navarro. Es el órgano de expresión de la minería protagonista de la política navarra (mez cla del P.N.V., HOAC., Socialistas avanzados y marxistas) que tienen copade el Ayuntamiente de Pamplona y pug nan por conseguir la Diputación Foral.

Puede afirmarse que este periódico ha colaborado decisivamente en el deterioro sufrido por la sociedad navarra en estos últimos años y ha favorecido la escelada subversiva.

Parece ser que, recientemente, se ha producido una reacción positiva entre los accionistas en centra de la línea ideológica sostenida.

b) "EL PENSAMIENTO NAVARRO".

Diario de escasa calidad técnica, pequeña tirada (7.000 sjemplares) y escasos recursos económicos.

Como órgano de la Comunión Tradicionalista ha sufrido los avatares de ésta y las crisis del Carlismo se han reflejado directamente en él.

Su situación económica es caética y es casi un milagro que salga todos los días a la calle. Incluse está
expuesto a que le despojen de su maquinaría ya que ésta
pertenecía a "EL LIBERAL" - órgano dol PSOE de Bilbao- y
fue traida por los Requetés navarros en los días de la li
beración de la capital vizcaina.

Es un periódico patriótico, defensor del Régimen del 18 de Julio, agresivamente ortodoxo en lo religio so y enemigo acérrimo del separatiomo.

Podía ser la publicación de la Navarra religiosa y tradicional -que sigue siendo la mayoría- pero necesita un fuerte empujón económico para ello. Todos los intentos hechos en ese sentido han sido infructuesos.

Si alguien se tomara en serio la tarea de revitalizar a "EL PENSAMIENTO NAVARRO" se habría dado un paso
decisivo en la tarea imperiosa de despertar a la parte
sana de la provincia, encuadrarla y dirigirla contra
la marea marxista y separatista que emenaza con arrasar
lo todo.

c)"LA GAGETA DEL NORTE".

Diario editado en Bilbac y con escasa incidencia en Navarra (2.000 ejemplares).

d) "PUNTO Y HORA".

Direct a G

Revista quincenal de reciente croación (6 moses de vida).

Editada en Pamplona con ámbito regional vasco-navarro.

Constituída como cooperativa de redactores. No están cla
ras sus fuentes de financiación que, seguramente, pueden
provenir de la Caja de Ahorros Municipal de Pamplona y
Caja Laboral Popular.

Mantiene una ideología marxista y descaradamente separatista y antiespañola.

So vende bien y su calidad de presentación va mejoran do rápidamente. Afirma editar 25.000 ejemplares.

e)"ZERUKO ARGIA".

Editada por los PP. Capuchinos.

Se imprime y tiene su depósito en Pamplona aunque so distribuye en Vascengadas.

Totalmente en vascuence. Separatista.

f) .- Emisors "RADIO REQUETE".

Pertenece a la Cadena S.E.R.

Cuenta con importante audiencia. Mantione una línea vasquista lindando con el separatismo.

g) .- Emisora "LA VOZ DE NAVARRA".

Pertenece a la Cadena del Movimiento.

Aunque cuenta con una apreciable audiencia, al parecer, no está concebida como un órgano de propaganda del Estado si no como una emisera comercial sin ideas ni objetivos.

h) .- Emisora "RADIO POPULAR".

Pertonoce a la Cadena C.D.P.E.

A pesar de ser la Emisora más moderna de Navarra ha logra de abrirce camino y, al parecer, es la que cuenta con mayor audiencia, por lo menos, en la Capital.

Mantiene una línea socialista avanzada, religiosamento progresista y separatista vasca.

Cuenta con el apoyo económico de la Caja de Ahorros Municipal de Pamplona.

> #0~0~0~0~0~0~0~0~0 #0~0~0~0~0~0~0~0~0

-0-0-0-0-0-0-